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Protokoll der Mitgliederversammlung 

des Horizonte e.V. 

vom 18.07.2018 in Roth 

 

Anwesend:  siehe Teilnehmerliste 

Dauer:  18:10 Uhr – 18:40 Uhr 

 

 

 

 

1. Begrüßung 

Der 1. Vorsitzende, Dr. Christian Maune, begrüßt die anwesenden Vereinsmitglieder 

sehr herzlich. Auch in den vergangenen 12 Monaten konnte wieder eine Reihe von 

Förderanträgen positiv beschieden werden. Der Verein konnte somit immer wieder 

dazu beitragen, dass Kinder und Jugendliche von einer Reittherapie profitieren 

konnten. 

 

2. Bericht des Vorstands: 

Wie Dr. Maune berichtet, haben sich seit der letzten Mitgliederversammlung im Juli  

2017 die Finanzen des Vereins weiterhin solide entwickelt (näheres siehe unter 

Punkt 4 „Finanzbericht“). Allerdings ist langfristig auf Grund der weiterhin relativ 

niedrigen Finanzzuflüsse – fast ausschließlich durch Mitgliedsbeiträge in Höhe von 

ca. 800 Euro pro Jahr - ein stetig sinkendes Vereinsguthaben zu erwarten. 

 

Aus diesem Grund und angesichts tendenziell steigender überregionaler 

Förderanfragen sowie Anfragen aus Fördereinrichtungen  fand im April eine 

Vorstandssitzung statt, um zu entscheiden, wie hier zukünftig verfahren werden soll. 

Es erging der einstimmige Vorstandsbeschluss, nur noch Förderanträge zu 

berücksichtigen, die für Klienten mit Wohnsitz in Mittelfranken gestellt werden. 

Folgeförderanträge für bereits laufende Fördermaßnahmen sind hiervon nicht 

betroffen. 
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Ebenso erging der einstimmige Vorstandsbeschluss, auch für in stationären 

Einrichtungen lebende Klienten eine Einzelfallförderung zu ermöglichen, wenn aus 

den der Einrichtung zur Verfügung stehenden Mitteln, nach Beantragung von Mitteln 

der wirtschaftlichen Jugendhilfe und unter Berücksichtigung der den 

Sorgeberechtigten zur Verfügung stehenden Mitteln eine medizinisch sinnvolle 

Reittherapie nicht finanziert werden könnte. 

 

Die Zahl der Vereinsmitglieder liegt unverändert bei 23. 

 

Wie in den Vorjahren wurden keine Aktionen in der Öffentlichkeit durchgeführt, ohne 

dass sich das nachteilig auf die Zahl der Förderanfragen ausgewirkt hätte. Näheres 

wurde im folgenden Bericht des Förderbeirates mitgeteilt. 

 

3. Bericht des Förderbeirates: 

Dr. Maune trägt vor, dass seit der letzten Mitgliederversammlung (d. h. in den letzten 

12 Monaten) insgesamt  8 neue Förderanträge eingingen. Dies liegt über dem 

Durchschnitt der letzten Jahre. Davon wurden 2 Anträge wegen Wohnsitz außerhalb 

der Region abgelehnt. Das (zugesagte) Fördervolumen für die übrigen 6 Anträge 

betrug insgesamt  ca. 4.150 Euro. Weiterhin ist auffällig, dass in den meisten Fällen 

die zugesagten Fördermittel nicht vollständig abgerufen werden. 

 

4. Finanzbericht 

Jürgen Götz berichtet in seiner Funktion als Kassier von einer noch stabilen 

finanziellen Lage des Vereins. Einnahmen von 817,39 Euro standen im Jahr 2017 

allerdings Ausgaben von 2.804,15 Euro gegenüber. Dies bedeutet eine 

Unterdeckung von 1.986,76 Euro. 

Die Einnahmen stammen hauptsächlich aus Mitgliedsbeiträgen. Ein kleiner Anteil – 

immerhin aber mehr als 1 Mitgliedsbeitrag  - wurde auch durch smile.amazon.de 

überwiesen.  

Ausgaben fielen naturgemäß ganz überwiegend für Fördermaßnahmen an, in 

geringer Höhe auch für Versicherung und Kontoführung. 

Das Vereinsguthaben zum Jahresende 2017 betrug exakt 15.308,57 Euro. 
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5. Revisionsbericht 

Die Kassenprüfung für das Rechnungsjahr 2017 war bereits im Vorfeld durch die 

Rechnungsprüferinnen Heike Obermayer und Regina Hennl durchgeführt worden. Es 

gab keine Beanstandungen oder Anmerkungen. Dem Verein konnte wie in den 

Jahren zuvor eine sparsame Wirtschaftsführung und dem Kassier eine sehr 

ordentliche Kassenführung bescheinigt werden. 

Regina Hennl stellt daher den Antrag, die Vorstandschaft für das Rechnungsjahr 

2017 zu entlasten. 

 

6. Entlastung der Vorstandschaft für das Jahr 2017 

Beschlussfassung: Dem Antrag von Regina Hennl, die Vorstandschaft für das Jahr 

2017 zu entlasten, stimmt die Mitgliederversammlung bei 5 stimmberechtigten 

Vereinsmitgliedern mit 5 Stimmen – also ohne Gegenstimmen – zu. 

 

7. Vorstandswahlen 

Die turnusmäßigen Wahlen der Vorstandschaft und des Förderbeirates wurden im 

Anschluss durchgeführt. Auf Vorschlag der Mitgliederversammlung wurden Ellen 

Meissner-Müller und Anne Thümmler zum Wahlvorstand bestimmt. Näheres zu 

Wahlvorschlägen und zur Abstimmung ist im gesonderten Protokoll niedergelegt.  

Die Vorstandschaft wurde in unveränderter Besetzung wiedergewählt. Auch bei den 

Kassenprüferinnen ergaben sich keine personellen Veränderungen.  

Der Förderbeirat besteht weiterhin aus Dr. Christian Maune (wie bisher zugleich 

Sprecher), Regina Hennl, Ellen Meissner-Müller (stellvertretende Sprecherin) und 

Anne Thümmler.  
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8. Sonstiges 

Es wurden keine weiteren Punkte vorgetragen. 

 

Zum Abschluss der Mitgliederversammlung bedankt sich der 1. Vorsitzende 

Dr. Maune bei allen Anwesenden für ihr Kommen und bei Vorstandschaft und 

Förderbeirat für ihr zuverlässiges und engagiertes Wirken in unserem Verein. 

 

Roth, den 18.07.2018 

 

Dr. Christian Maune, Protokollführer 

 


